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2024年 4月 10日        第 1604回例会 
 

本日のプログラム  ゲスト卓話「アーユルヴェーダ体質論を日常に！ 他者と円滑に！ 

健康に過ごす生活の知恵」 

アーユルヴェーダサロン SALON DE KAO 代表 永井香里 氏 

＜4 月 10 日～5 月 21 日＞ 

会員誕生日 芳賀広健さん（４月 13 日） 藤森敏昭さん（４月 26 日） 鄭 子龍さん（５月 4 日） 
      紫藤正行さん（５月 16 日） 伊東祐一さん（５月 17 日） 星 桂一さん（５月 17 日） 
      高江一王さん（５月 19 日）  
結婚記念日 廣田勝利さん・清美夫人（４月 15 日） 大泉 清さん・住重夫人（４月 29 日） 
      芳賀広健さん・絢子夫人（5 月 4 日） 田中燈一さん・幸子夫人（5 月 5 日） 
入会記念日 田中燈一さん（1998 年 4 月 12 日）  井野 智さん（1990 年 4 月 25 日） 
      宮部光幸さん（1996 年 5 月１日）  露木 茂さん（2001 年 5 月 9 日） 
      菊地啓介さん（2020 年 5 月 13 日）  原田哲也さん（2019 年 5 月 15 日） 
      工藤喜作さん（2018 年 5 月 16 日） 
本日の音楽 ロータリーソング「奉仕の理想」 
*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～ 

第 1602 回例会（3 月 27 日） 
 

プログラム （新）会員卓話 工藤喜作会員 

司 会 小川正人幹事 

ゲ ス ト 米山記念奨学生 劉 添元さん 

ビジター 札幌北 RC、帯広北 RC 2名 
 
《会長・幹事報告》・3/30（土）IM 開催。全員登録済。 ・4/6（土）札幌市内ロータリー交換学生支援委員
会開催。 《配布》・4/23（火）繰上移動夜間例会「札幌西 RC との合同例会」ご案内。 《その他報告》 
・3/23（土）会長エレクトセミナー、R 財団、米山セミナー、3/24（日）地区研修、協議会報告・3/23（土）
米山記念奨学生終了式報告。 ・3/25・26 帯広北 RC ｲﾝﾀｰｱｸﾄｸﾗﾌﾞと札幌龍谷学園高等学校ｲﾝﾀｰｱｸﾄｸﾗﾌﾞとの
交流報告。《会務報告》・次週 4/3（水）は 3/30（土）からの繰上移動例会「IM」につき、例会場での例会は
ございません。 ・次回例会は 4/10（水）ゲスト卓話 アーユルヴェーダサロンSALON DE KAO代表 永井
香里氏です。 ・例会終了後に 4 月理事会開催。 

*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～ 

ニコニコボックス（敬称略・順不同）目標額 1,000,000円    小計 41,000円   今期合計  783,000円 
 
■出村知佳子様（地区ｶﾞﾊﾞﾅｰｴﾚｸﾄ）■黑川 篤様（札幌北 RC 会長ｴﾚｸﾄ）■内田芳史：①23 日・24 日の PETS、
地区研修・協議会にお手伝い頂いた皆さま、お疲れ様でした。ありがとうございました。②札幌北 RC 黑川会
長エレクト、実行委員長の大役、お疲れ様でした。③帯広北 RC 齊藤委員長、インターアクトクラブの交流、
大変嬉しく思います。この輪が大きく広がるといいですね！ ④名刺代と先日の焼肉代のおつりニコニコしま
す。■小川正人：週末の地区研修・協議会のお手伝い、ありがとうございました！ ■田中燈一：お早うござ
います。久しぶりにロータリーネクタイをして参加しました。■小松崎文一：おはようございます。■露木 
茂：おはようございます。まだまだ寒いですね！ ■佐藤元治：工藤さん、卓話ありがとうございます。楽し
み。■阿部竜司：先週末の PETS、地区研修・協議会に参加された皆さま、大変お疲れ様でした。■伊東祐一：
工藤さん、ありがとうございます！ ■菊地啓介：おはようございます。齊藤様、お越し頂きありがとうござ
います！■廣田勝利：受験が終わりました。今年度は全員が第一志望で合格しました。（12 名） 
 

R 財 団（敬称略・順不同）目標額 783,000円(＄150×36 名×145 円)  小計 19,000円  今期合計  549,000円 
 
■井野 智 ■紫藤正行 ■佐藤元治 ■露木 茂 ■小川正人 ■阿部竜司 ■廣田勝利 （7 名） 
 

米山奨学会（敬称略・順不同）目標額 576,000円(@12,000×36 名+普通寄付) 小計 13,000円   今期合計  505,000円 
（クラブ負担 普通寄付上期＠2000×36＝72000 円、下期＠2000×38＝76,000円含む） 

■井野 智 ■紫藤正行 ■佐藤元治 ■露木 茂 ■小川正人 ■阿部竜司 （6 名） 
 

ポリオ BOX（敬称略・順不同）目標額 156,600円(＄30×36名×145円)  小計  4,000円   今期合計  117,000円 
 
■井野 智 ■紫藤正行 ■露木 茂 （3 名） 
 
 

例会日 会員数 出席数 欠席数 規定除外 M.U 出席率 

3月 27日 38 24 8 0 6 78.95％ 

3月 13日 38 21 11 2 4 69.44％ 

            第 2510 地区第 4 グループ・DISTRICT2510 
Rotary Club of Sapporo-Morning 
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2023-2024 年度 

札幌モーニング RC テーマ 

 

「喜・Do・愛・楽」 

会長 内田芳史 

2023-2024 年度 

国際ロータリーのテーマ 

世界に希望を生み出そう  

ＲＩ会長 

ゴードン R.マッキナリー 

mailto:sapporo-morning-rc@purple.plala.or.jp


 

（新）会員卓話 
工藤喜作 会員 

皆さん、こんにちは。私は工藤喜作と申します。建築会社の社長をしており、今日はこの素晴らしい

機会をいただき、弊社についてお話しすることができることを大変嬉しく思います。 

当社は総合建設業として、建築工事、および土木工事、土地、建物の仲介が主な業務です。会社

運営の使命は、“喜びを作る会社にする”です。私たちはどのような建築プロジェクトにも、高い品質を

目指し、顧客に喜んでもらうことを大事にして業務に取り組んでいます。 

当社が手掛ける主な事業領域については、例えば、市営住宅、小学校や中学校、高校、保育園、工場、倉庫、テ

ナントビル、オフィスビル、など多種多様です。 

多種多様すぎるため、工事案件ごとに個性とブランディングをしていくのが今後の課題と考えています。 

また、私たちは持続可能な建築に注力しています。これには、環境への配慮やエネルギー効率の向上、再生可能

エネルギーの活用などが含まれます。また、DX やドローンなど、様々なイノベーションにも積極的に取り組んでおり、

最新のテクノロジーやデザイン手法に挑戦しています。 

地域社会への貢献も重視しています。これには、地元の文化や地域性を尊重しながら工事に取り組むことや、地域

経済への積極的な参加、災害時の手助けなどが含まれます。 

建設業界全体として、今までは仕事が多く、比較的好景気が続きました。しかし、清水建設などスーパーゼネコンを

始めとして、大赤字の決算を迎えています。具体的に示すと、清水建設は今季３３０億円の赤字でした。 

他のゼネコンもこぞって赤字決算を出しています。弊社のような中小ゼネコンにも、間違いなく大変な波が来ます。

今年度は、多くの建設会社が仕事を取れなくなってきているようです。理由は建設物価の高騰により発注者の予算

を大幅に超えてしまったり、働き方改革による残業の制限による工期の延長や遅延、協力会社の作業者不足により

新規工事への挑戦すら危うくなってしまう、など様々です。 

今後は厳しい競争になるのは目に見えているので、会社全体を引き締

め、建設に関する新規企画、開発など、新たな建設的なチャレンジを行

って、持続可能な会社づくりをしていきたいと考えています。 

本日はまことにありがとうございます。 
*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～ 

3月 23日（土）「会長エレクトセミナー」「地区 R財団セミナー」「米山セミナー」  

3月 24日（日）「地区研修・協議会」報告  於：ロイトン札幌    （敬称略） 
 

会長エレクトセミナー（兼：第 1分科会：会長部門）  次年度会長 大泉 清 
 
３月２３日に PETS に参加してきました。PETS とは会長エレクト研修セミナー（Presidents-elect Training 

Seminar）のことです。次年度会長に向けての研修です。 

2024-2025年度の RI会長はステファニー・アーチックさんで、2510地区のガバナーは札幌北 RCの出村知佳子さんです。  

2024-2025年度の RIテーマは「ロータリーのマジック」、2510地区のテーマは「勇気を出して行動しよう」 

年次目標は 

①より大きなインパクトをもたらす 

②参加者の基盤を広げる 

③参加者の積極的なかかわりを促す 

④適応力を高める 

となっています。このテーマ、年次目標をふまえて、次年度の札幌モーニング RC の計画を立てて行こうと思います。理

事・役員はじめ、会員皆様のご協力を仰ぎながら１年間乗り切っていこうと思いますので、宜しくお願い致します。 

―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・ 

第 1分科会：幹事部門  次年度幹事 阿部竜司 

第１分科会では、各クラブの次年度会長＆幹事を対象として、ワークショップ形式による研修が行われました。具体的に

は、次年度にクラブとして取り組んでいきたいテーマ（言葉）を検討した上で、そのテーマのイメージに合致するようなイラス

ト、写真等を、「ロータリーの友」のバックナンバー等から切り出すなどして、切り貼りするという

制作活動を行いました。 

限られた時間で、かつ、急にそのような内容を告げられたにも関わらず、多くのロータリアン

が、独創的で表現豊かな制作物を作り上げていました。私も拙いながらも、次年度に自分が

幹事として大事にしていきたいことをビジュアル化することはでき、充実した時間となりました。 

2024-2025 

RIテーマ 

2024-2025RI会長  

ステファニー・アーチック氏 



※※札幌モーニングロータリークラブ事務局 〒060-0005 札幌市中央区北 5 条西 6 丁目第一道通ビル１F 

TEL:011-242-3360 FAX：011-219-1308 Email:info@sapporo-morning-rc.org 

 

（敬称略） 

第 2分科会：クラブ支援部門  次年度クラブ奉仕委員長 酒井誠一   
 
プログラムを無視し、お互いのクラブの近況報告をしていました。それぞれのクラブの特徴が分かり、楽しい時間でした。  

―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・― 
第 2分科会：ICT.公共ｲﾒｰｼﾞ向上部門  次年度 ICT.公共ｲﾒｰｼﾞ向上委員長 天内和幸 （代理出席）廣田勝利 
 
第２分科会では「公共イメージ/ICT」の代理として出席させていただきました。グループ討議での座席は自由席として

７～８人のグループを作り、様々な課題に対してグループ内の討論と作業を行いました。課題自体は公共イメージ向

上や ICT とは関係ないものでしたが、ロータリアンとしての意識を醸成する上では良いものだと思いました。当グループ

では札幌市内とそれ以外のメンバーが半数ずつであり、それぞれ所属 RCの活動内容を報告しました。他の RCでは

それぞれ特色があり、とても興味深いお話がありました。 

今回の分科会は新しい試みであったため、知識習得というよりは RC としての動機付けであったため、入会して間もな

い私にとっては新鮮に映りました。 

―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・― 
第 3分科会：国際奉仕部門  次年度国際奉仕委員長 大西正啓 
 
第３分科会国際奉仕部門のディスカッションにおいては、第２５１０地区６９クラブの各委員長が集まり、８グループに

分かれ自分が考える国際奉仕活動について、テーブルに置かれた過去のロータリーの友や英字新聞などの資料に

ある写真を切り抜きそれを基に発表するという斬新な趣向で行われました。私は、タイの学校を再築するという写真を

切り抜き、学校教育や識字率の向上が国際奉仕に欠かせないものであるとの見地から発表しましたが、さすがに沢

山の人が集まると国際奉仕に対する思いや観点の違いがあり新たな発見をすることができ大いに刺激をもらいました。

新年度国際奉仕委員長として、この経験を活かし活動していきたいと考えています。 
―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・― 
第 4分科会：青少年奉仕部門  次年度青少年奉仕委員長 鄭 子龍 
 
<各部門のバリューと次年度のイメージを一枚の絵にしましょう。> 

道具 : 白画用紙、雑誌、はさみ、のり、マジック 

キーワード : 苗木に水やり              小さな苗木から大木になり、大きな森へ 

青少年事業の思いをカミネッコン植樹事業で表す 

―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・ 
第 5分科会：社会奉仕部門  次年度社会奉仕委員長 齋藤正啓  
 
社会奉仕委員会の分科会では、雑誌から写真や絵を切り取り、用紙に貼り付け自クラブの

活動のイメージ、メッセージを伝えるワークショップを行いました。 

『道具を持って、自然の中へみんなで木を植えよう！』をメッセージとし、テーブルごとでの発表時にイメージと共に発

表致しました。 

他のクラブではゴミ拾いや、祭りやマラソンのボランティアなどが多く、育苗から行っている植樹は珍しいようで、大変興

味をもっていただきました。 
―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・― 
第 6分科会：職業奉仕部門  次年度職業奉仕委員長 佐藤元治 
 

地区協議会職業奉仕の分科会での各クラブ発表でクラブ内の企業訪問がほとんどでした。継続中のクラブは無いよ

うでした。当クラブの発表の時にインターアクトクラブの生徒さんのクラブ内企業への体験訪問、とタイミング良く先日

いただいた入会勧誘パンフレットを皆さんに回し読み頂いてとても良い反応でした。 

職業奉仕をクラブ外にやると！ 社会奉仕活動になるかもしれません？ がロータリー精神の上でロータリーの認識向

上になればどちらでもよいのではないでしょうか！ 
～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～ 

地区財団セミナー 次年度クラブ財団委員長 齋藤貴之 

１．世界のポリオの現状 

撲滅に向けて進めているが、今年に入って 

・野生型：1 カ国 2例（パキスタン） 

・伝搬型：8例 

が発生しており、引き続きの根絶に向けての取り組みが必須 

 

 
地区研修・協議会受付の様子⇒ 



 

２．当地区におけるポリオ根絶活動について 

・各種イベントでの募金活動 

・10/24世界ポリオデーに合わせたイベント（テレビ塔カラー・ラジオジャック） 

・チャリティコンサート・オークション 

・ポリオプラスソサエティ（財団のプログラムではない 2023年から 14名が参加（当地区からは）） 

・ロータリーカードの利用促進（オリコ・ダイナース） 

３．地区補助金について 

地区補助金は地区内では 40前後のクラブが利用しているが、より多くのクラブに利用してもらいた。 

４．ロータリー財団の奨学金制度 

財団奨学生 平均 750万ドル以上（年） 35万人以上 

・グローバル補助金奨学生（GG）重点分野・大学院・４年の研究・海外の受け入れ地区に対する 

・地区補助金奨学生（DG）制約が少ない 

・平和フェローシップ（PF）世界平和の開発と担い手 

５．グローバル補助金について 

現在WASH事業「水と衛生事業」タイ北東部で石鹸作る・手を洗うなどの事業を実施中 

６．寄付状況・寄付の推進について 

・今日の寄付 年次基金（シェア・WF・重点分野）ポリオプラス 

・未来の寄付 恒久基金 82年に創設 元本は不使用・収益のみ活動資金 

・ロータリーカード（クレジット）の利用を促進したい 
―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・―・ 
地区米山セミナー 次年度クラブ米山委員長 小川正人 

知っているようで知らない米山記念奨学会をより深く知る機会となりました。 

～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～* 
 
※また、2023学年米山記念奨学生終了式、カ

ウンセラー感謝状授与式と懇親会も３月 23日

に開催され、当クラブで受け入れておりました

奨学生の劉 添元さんも参加いたしました。 
 
～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～*～* 

 

 

 

日 回数 4月行事 備 考 

10 1604 

ゲスト卓話  
「アーユルヴェーダ体質論を日常に！ 
他者と円滑に！ 健康に過ごす生活の知恵」 
ｱｰﾕﾙｳﾞｪｰﾀﾞｻﾛﾝ SALON DE KAO 

代表 永井香里 氏 

理事会 

17 1605 移動例会「ウポポイバス見学ツアー」  

23 1606 
24 日（水）からの繰上移動夜間例会 

「札幌西 RC との合同例会」 
 

＜市内ロータリークラブ 4/10-4/30予定＞ 
 

4月 10日(水) 札 幌 ゲスト卓話「皇室報道」読売新聞編集部長 太田雅之氏 

4月 10日(水) 札幌真駒内 周年実行委員会 

4月 10日(水) 新 札 幌 会員卓話 渡辺麻里衣 会員 

4月 11日(木) 札 幌 東 ゲスト卓話 北海道電力㈱代表取締役社長 瀬尾英生氏 

4月 11日(木) 札 幌 西 北 ゲスト卓話「漢方と健康（仮）」 カシダ天光堂 樫田美保氏 

4月 12日(金) 札 幌 幌 南 休会（理事会裁量） ※ＭＵあり 

4月 13日(土) 札 幌 手 稲 「国際奉仕プログラム」 

4月 15日(月) 札 幌 南 休会（理事会裁量） ※ＭＵあり 

4月 15日(月) 札 幌 北 夜間例会 「第１回次年度クラブ協議会」 

4月 16日(火) 札 幌 西 「ファイヤーサイドミーティング」報告会 

4月 16日(火) は ま な す 移動例会 ※ＭＵなし 

4月 16日(火) 札 幌 清 田 例会なし 

4月 17日(水) 札 幌 自由懇談  

4月 17日(水) 札幌真駒内 休会（理事会裁量） ※受付なし 

4月 17日(水) 新 札 幌 「環境月間に因んで」環境保全委員会 山岡 誠委員長 

4月 18日(木) 札 幌 東 新会員卓話  新宮賢治会員 

4月 18日(木) 札 幌 西 北 創立記念夜間移動例会  ※ＭＵなし 

4月 19日(金) 札 幌 幌 南 定例会 

4月 20日(土) 札 幌 手 稲 19日（金）繰上移動夜間例会「祝寿の会」 ※ＭＵあり 

4月 22日(月) 札 幌 南 未定 

4月 22日(月) 札 幌 北 新会員卓話 

4月 23日(火) 札 幌 西 札幌 MRC との合同夜間例会 

4月 23日(火) は ま な す 通常例会 

4月 23日(火) 札 幌 清 田 クラブフォーラム 

4月 24日(水) 札 幌 ゲスト卓話「生きることは食べること」 

俳優・タレント 森崎博之氏 

4月 24日(水) 札幌真駒内 周年実行委員会 

4月 24日(水) 新 札 幌 休会（理事会裁量） ※MUあり 

4月 25日(木) 札 幌 東 休会（理事会裁量） ※MUあり 

4月 25日(木) 札 幌 西 北 ゲスト卓話  ㈱帝国データバンク 松本氏 

4月 26日(金) 札 幌 幌 南 定例夜間例会 

4月 27日(土) 札 幌 手 稲 「タイ検証ツアー報告会」（国際奉仕） 

4月 29日(月) 札幌南 ‐ 4月 30日(火) 札幌清田 休会（祝日・祝日を含む週） 

※1.札幌市内合同事務所取りまとめの予定です。 

※2.各クラブの MUにつきましては事前にご確認をお願いいたします。 

５月以降の市内クラブの予定につきましては、後日メールにてご連絡いたします。 

4月レート 
 151円 

↑ 協力クラブ会長歓迎挨拶（内田会長）    ラジオ体操も 




